

FORO VIRTUAL

Modelos innovadores a favor de la transparencia: El control ciudadano

Jueves 09 Junio 2011, 10am a 5pm (hora de Chile)

www.risalc.org

Versión editada

[TransparenciaCol](#)

 **Subject:** Red Observatorios

Total Messages 1

Buenos días, nosotros somos de **Transparencia por Colombia**, capítulo Colombia de Transparencia Internacional <http://www.transparenciacolombia.org.co/>, actualmente con funciones de articulador y de secretaria de la Red de Observatorios a los Concejos Municipales de Colombia <http://redobservatoriosconcejo.org/>

Con todo gusto estaremos respondiendo a todas sus inquietudes y tratando de aportar a este foro en los temas relacionados con la labor de control social que están haciendo los Observatorios de la Red. Saludos a todas y todos.

[fernandootero](#)

 **Subject:** INSCRIPCION

Total Messages 1

Buen día Jacqueline, soy coordinador del **Observatorio Social** y estaremos a disposición para responder y comentar tus dudas.

[Armando](#)

 **Subject:** De Armando: INSCRIPCION

Total Messages 1

Muchos saludos, mi pregunta es de orden técnico. Estoy en la página del Observatorio pero veo solamente los vídeos de youtube de los diferentes participantes.
¿Cuál es la liga de acceso a las charlas en tiempo real?
Saludos cordiales

[BernalMariaElisa](#)

 **Subject:** Desde la CEPAL para Armando

Total Messages 1

En tiempo real lo que hacemos son las preguntas, respuestas y comentarios por este medio.
Ya están con nosotros [@s](#) representantes tanto del Observatorio Social de Maringa como de la Red de Observatorios de Colombia y puedes hacer preguntas o comentarios que serán respondidos directamente por [ell@s](#).

[Samuel](#)

 **Subject:** De Samuel: Entes oficiales de control

Total Messages 1

¿Qué se debe hacer cuando los entes oficiales de control no son ágiles para realizar las respectivas investigaciones de las denuncias que los ciudadanos(as) presentan? y ¿qué pasa cuando esos mismos entes de control, aparentemente, no cumplen con sus funciones e impiden que se conozcan los informes que ellos

Average Message Rating ★	realizan?
-----------------------------	-----------

monicawynter Total Messages 3	<p>Subject: Para Samuel</p> <hr/> <p>Hola Samuel,</p> <p>En México tenemos el respaldo legal del artículo 8° constitucional, el derecho de petición, mediante el cual la autoridad a la que nos dirigamos, tomando como base este artículo, nos debe contestar en tiempo y forma de acuerdo a los tiempos legales. De no ser así, la Procuraduría General de la República puede actuar, siempre y cuando se le haga del conocimiento de dicha petición.</p> <p>Nosotros estamos conformando un Consejo Ciudadano a la Contraloría en donde este tipo de hechos pueden ser reclamados y se les puede dar el seguimiento correspondiente hasta su solución.</p> <p>Nosotros somos Integradora de Participación Ciudadana de Puebla, México integradora_ciudadana@hotmail.com consejocontraloriapuebla.blogspot.com</p>
---	---

fernandootero Total Messages 2	<p>Subject: De Observatorio Social para Samuel</p> <hr/> <p>Buen día Samuel, muy buena tu pregunta.</p> <p>En primer lugar me gustaría aclararte que la estructura fiscalizadora del Estado es muy pequeña y que por eso muchas veces parece que los ciudadanos no tenemos respuesta. Otras veces la burocracia es la causa para que tengamos esa sensación.</p> <p>En el Observatorio creemos que la participación de los ciudadanos es la mejor alternativa para disminuir los casos de corrupción. Primero porque, como te dije, la estructura fiscalizadora del Estado no es suficiente para evitar los desvíos, la sensación de riesgo de los defraudadores es muy pequeña. Segundo porque cuando el Estado actúa, ya aconteció el fraude o el desvío y aun cuando se descubran las causas o culpables, el dinero no retorna a las arcas públicas. Y con esa última observación podemos decir que el Estado es totalmente eficiente pero con muy poca efectividad.</p> <p>Te puedo citar un caso famoso en Maringá, donde se desviaron más de US\$ 60 millones y el Estado fue muy eficiente detectando (posteriormente) los desvíos y culpables, que fueron juzgados y condenados, pero al mismo tiempo fue prácticamente nula la efectividad pues apenas US\$ 1 millón retornó a los cofres públicos.</p> <p>Att. Fernando</p>
--	--

Samuel	Subject: De Samuel para Observatorio Social
Total Messages 2 Average Message Rating 	Fernando, muchas gracias por tu respuesta. Es precisamente eso (denunciar los casos que se conozcan) pero la estructura fiscalizadora hace que uno como ciudadano sienta que ella no actúa y es ahí donde comienza la desesperanza, con la respuesta tan limitada o nula que se da.

daniforo	Subject: Para Samuel de José Daniel
Total Messages 4	Estimado Samuel, Soy José Daniel, de Costa Rica, yo trabajo en la Contraloría de nuestro país, y una forma de agilizar la respuesta es poniendo un plazo prudencial para atender la denuncia y que sus investigaciones sean publicadas en los medios de prensa y en la página web de la Contraloría.

rsolis	Subject: Para Samuel
Total Messages 2	También está plasmado el derecho de acceso a la información en el artículo 6to de la constitución mexicana. Además, hay una Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental y leyes estatales similares, en las que se estipula el derecho de cualquier persona a solicitar información de gobierno y recibir respuesta en 20 días hábiles. La Ley también obliga a las dependencias federales a publicar de manera proactiva información muy relevante (presupuestos, informes, sueldos, contratos, permisos, directorios, etc.). Pueden consultar www.ifai.mx donde encontrarán mucha información relacionada.

rsolis	Subject: De Rafeel Solís
Total Messages 2	Olvidé presentarme: Rafael Solís Moreno Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos, México. www.ifai.mx Estoy a sus órdenes para cualquier duda sobre el tema de acceso a la información y la protección de datos en México a nivel federal. Felicito a los organizadores de este foro, muy interesante.

daniforo	Subject: De Dani: Rendición de cuentas
Total Messages 1	<p>Buenos estimados compañer@s , deseo participar en este foro sobre transparencia. Uno de las herramientas más importantes para que el ciudadano ejerza su control ciudadano sobre los fondos públicos es que las entidades públicas tengan un sistema de rendición de cuentas que sea oportuno y asequible a cualquier ciudadano para este tenga elementos para ver cómo se invierten sus dineros.</p>

daniforo	Subject: Para el Observatorio de Daniel
Total Messages 4	<p>Me gustaría conocer en forma resumida las acciones para erradicar la corrupción. José Daniel de Costa Rica, laboro en la Contraloría de nuestro país.</p>

jaime528	Subject: De Jaime para Observatorio
Total Messages 3	<p>Buenos días, soy Jaime Mora, de Costa Rica. Para que un observatorio apoyado en ciudadanos funcione adecuadamente se requiere de un conocimiento previo por parte de esos ciudadanos, de una normativa básica, de términos y conceptos relacionados con presupuestos, contrataciones, hacienda pública y gestión pública.</p> <p>¿Qué experiencia se tiene en los observatorios actuales sobre la educación en esos temas para los ciudadanos?</p>

fernandootero	Subject: Para Jaime Mora de Observatorio
Total Messages 6	<p>Gracias por la pregunta Jaime, hoy actuamos en red donde soy el coordinador general y responsable por la capacitación de los diversos actores de los observatorios.</p> <p>Tenemos una metodología posible de ser adaptada a diferentes realidades, donde es condición para lograr mejores resultados que tenga una participación diversificada de miembros de la sociedad sin interés por entrar a la política partidaria. Entre estos actores podemos tener profesores, profesionales de diferentes áreas y jubilados, que en cuanto tengan un mayor conocimiento en los temas que citaste mayor y más rápido será el resultado de ese Observatorio.</p> <p>Así mismo, capacitamos a los miembros de cada Observatorio, por medio de encuentros nacionales, regionales y locales. Y para complementar buscamos mantener relaciones con los órganos de control estatal que nos auxilian en</p>

esas capacitaciones.

[daniforo](#)

Subject: Para Jaime de José Daniel

Total Messages 5

Estimado compañero, considero además que es necesario que las entidades que administran fondos públicos cuenten con un sistema de rendición de cuentas oportuno e integral de su gestión y así el ciudadano puede ejercer su control que le compete.

[jaime528](#)

Subject: Para Jaime de José Daniel

Total Messages 4

José Danie,l te informo que estamos construyendo un Observatorio ciudadano que dará inicio el 1-8-11 si Dios quiere. Si quieres te envío el acceso para que nos ayudes con sugerencia y comentarios.

[Javierarest](#)

Subject: Para el Observatorio de Maringá

Total Messages 1

Buenos días a todos, muchas gracias por abrirnos este foro.

Quisiera saber cómo está organizado el Observatorio de Maringá, en qué momento de las licitaciones inicia su trabajo, y cómo las sigue.

Javierarest

[fernandootero](#)

Subject: De Observatorio de Maringá para Javier

Total Messages 5

Javier, el Observatorio está formado por diferentes actores de la sociedad, todos sin vínculo político partidario, por ejemplo, empresarios, estudiantes, funcionarios públicos, jubilados, entre otros.

Las licitaciones son acompañadas desde su publicación. A partir de este momento tenemos un sistema informatizado que nos auxilia en el registro de los procesos de compras del municipio y nos permite mantener un banco de datos con precios, cantidades, participantes y ganadores de las licitaciones.

Al registrar la licitación en el sistema, la misma es enviada a las empresas registradas de acuerdo con el ramo de actividad de la licitación.

Paralelo al envío, analizamos la legalidad del pliego y estando todo okay, buscamos voluntarios para acompañar presencialmente el momento de la reunión del organismo público con los empresarios. Estos voluntarios nos retornan un informe con lo acontecido, como quién participó y cuáles fueron los precios finales, que son alimentados en el sistema. Si todo ocurre

normalmente, pasamos al acompañamiento de las entregas de los productos.

Si en cualquier etapa del proceso identificamos alguna inconformidad, comunicamos al gestor público y los funcionarios responsables para que solucionen el problema. Si en la esfera administrativa no se soluciona, el proceso es encaminado a los órganos de control del Estados responsables por el caso.

[fernandootero](#)

Subject: del Observatorio para Javier

Total Messages
13

Javier, siguen las respuestas a tus preguntas:

- 1) Si en cualquier etapa del proceso identificamos alguna inconformidad/irregularidad, comunicamos al gestor público y los funcionarios responsables para solucionar el problema dentro del organismo. Si en la esfera administrativa no conseguimos éxito para solucionar el problema, el proceso es encaminado a los órganos de control del Estados responsables por cada caso.
- 2) Básicamente, haciendo valer la legislación brasileira (constitución federal y ley de responsabilidad fiscal y la de licitaciones), que nos da respaldo para la participación.
- 3) Trabajamos en el formato de asociación, que es una persona jurídica privada.
- 4) Lo ideal es que la alcaldía conviva en armonía con el Observatorio, ni tan amiga ni tan enemiga, o sea, que pueda colaborar proveyendo los documentos y datos necesarios para hacer las auditorias.
- 5) Todo el trabajo del Observatorio es pautado en hechos comprobados, si identificamos indicios buscamos comprobarlos, en caso contrario, ellos no son publicados.

[lucorpunto](#)

Subject: De Luis Cordoba para el Observatorio

Total
Messages 1

Hola a todos. Mi representación es del Departamento del Guaviare Colombia, una región con índices de corrupción y violencia incalculables.

Mis inquietudes: ¿existe o podría crearse un mecanismo de codificación de las identidades de denunciantes de hechos de corrupción a fin de proteger su integridad personal?

¿Qué piensan de crear estímulos económicos o de otro orden para los denunciantes que permitan detectar actos de corrupción comprobados y reparados ?

Luis Córdoba, Candidato a la Gobernación

<p>fernandootero</p> <p>Total Messages 5</p>	<p>Subject: Para Luis Córdoba de Observatorio</p> <p>Las denuncias anónimas en cualquier ambiente son positivas y provocan un aumento en la cantidad.</p> <p>En cuanto a los estímulos económicos, creo que es mejor educar a la población para que tenga conciencia de que el dinero desviado por la corrupción es el mismo que se reúne con el pago de los impuestos de todos nosotros.</p>
--	--

<p>daniforo</p> <p>Total Messages 4</p>	<p>Subject: Para observatorio de José Daniel</p> <p>Considero que una de las formas que el ciudadano tiene para ejercer su control es exigir a los que manejan fondos públicos es mediante una rendición de cuentas oportuna e integral; además exigir que los resultados de gestión se publiquen en sus respectivas páginas web.</p> <p>José Daniel de Costa Rica</p>
---	---

<p>TransparenciaCol</p> <p>Total Messages 8</p>	<p> Subject: Para José Daniel de Transparencia Colombia</p> <p>Buenos días José Daniel, la Red de observatorios desde su ejercicio de control social ha promovido la rendición de cuentas de estas corporaciones públicas, que aunque muchas de ellas no están obligadas, han incorporado esta práctica a partir de la exigencia ciudadana. Puedes revisar las páginas web de cada uno de los observatorios en el cual se referencia los resultados de estos procesos. http://redobservatoriosconcejo.org/joomla/</p>
---	--

<p>fernandootero</p> <p>Total Messages 5</p>	<p>Subject: Para José Daniel de Observatorio</p> <p>Ese es el comienzo de una gestión pública responsable.</p>
--	---

<p>scastillo</p> <p>Total Messages 1</p>	<p>Subject: De Sara: Observando la justicia</p> <p>Buenos días, soy Sara Castillo, desde la Comisión Nacional Para el Mejoramiento de la Justicia en Costa Rica. Nosotros estamos llevando a cabo un proyecto de participación ciudadana en el sistema judicial y estamos prontas a iniciar un proceso de auditoría ciudadana de servicios judiciales.</p> <p>¿Conocen de alguna experiencia en este ámbito que podamos acceder?</p>
--	---

Muchas gracias y felicitaciones a los dos proyectos presentados en este foro. Son ejemplo y motivación para seguir adelante.

[fernandootero](#)

Subject: De Observatorio para Sara

Total Messages
13

No conozco. Pero también estamos buscando experiencias en ese sentido pues tenemos interés en acompañar los procesos judiciales que tratan de materias vinculadas a la administración pública.

[TransparenciaCol](#)

Subject: De Transparencia Colombia para Sara

Total Messages 8

Buenos días Sara, en este momento no conocemos indicadores específicos sobre servicios judiciales; pero Transparencia por Colombia adelanta los índices de transparencia a entidades del nivel nacional en temas de contratación, empleo público, sanciones y participación ciudadana. Te invitamos a revisar nuestra página web donde puedes descargar las publicaciones que incluyen la metodología.

<http://www.transparenciacolombia.org.co/Portals/0/Skins/tabid/59/Default.aspx>

[Javierarest](#)

Subject: Para el Observatorio de Maringá

Total Messages 2

Gracias, Fernando.

¿Qué pasa cuando encuentran irregularidades? ¿Cómo consiguieron entrar al sistema de licitaciones? ¿Es público? ¿La alcaldía colabora con ustedes de qué maneras? ¿Qué sucede cuando hay indicios de alguna licitación poco correcta desde algún funcionario de la misma alcaldía?

[Adolfoforamon](#)

Subject: Para Observatorios: Interés de participación ciudadana ¿una Limitante?

Total Messages 2

Hola a todos, desde Perú: Para las iniciativas

Contra lo que normalmente se sostiene, por lo menos en mi departamento, San Martín, la voluntad de participación ciudadana es mínima por no decir nula, salvo que se trate de intereses inmediatos y directos.

En el caso de las dos iniciativas, ¿encontraron esa misma situación y cómo la superaron?. Otra cosa, ¿no hay exposición previa o material de referencia para este foro?

Adolfo Bedoya

CamilaMunar	Subject: De Camila
Total Messages 2	<p>Cordial saludo,</p> <p>Escribe María Camila Munar desde Bogotá, Colombia.</p> <p>Representando al Programa para la Gestión del Conflicto Escolar de la Cámara de Comercio de Bogotá (CCB).</p> <p>La CCB es una de las organizaciones que promueve el programa "Consejo cómo vamos" en la ciudad de Bogotá, siendo este uno de los 7 observatorios que ejecutan la experiencia colombiana discutida en este foro, la Red de Observatorios de los concejos municipales.</p> <p>Como ciudadana me surge una pregunta. Teniendo en cuenta los informes emitidos en los boletines del Observatorio, en donde claramente se evidencia un profundo seguimiento a las acciones de los concejales de las 7 ciudades, y se arrojan resultados acerca de las fortalezas y debilidades de gestión. Me gustaría saber cuál es la garantía que tenemos los ciudadanos frente a la atención de dichas debilidades, es decir, ¿qué medidas concretas toman los observatorios para exigirle a los concejales la generación de cambios en su gestión. ¿Consideran un período de tiempo límite para que los funcionarios tomen carta en el asunto? ó ¿el observatorio tiene algún tipo de mecanismos concreto para obligar a los concejales a realizar cambios inmediatos?</p> <p>Gracias.</p>

TransparenciaCol	Subject: Para Camila Munar de Red Observatorios
Total Messages 8	<p>Buenos días Camila, al ejercer el derecho al control social, se ha permitido visibilizar, socializar y dar a conocer a la opinión pública, los resultados encontrados en el seguimiento a las prácticas de los concejos. En esto se encuentra la fortaleza del ejercicio. A partir de esta información el ciudadano cuenta con criterios para ejercer un control político a la hora de elegir a sus representantes. Esta presión ciudadana, en algunos casos ha obligado a modificar ciertas prácticas. Este control político y ciudadano es el instrumento más poderoso.</p>

concejocomovamos	Subject: Programa Concejo Cómo Vamos para Camila
Total Messages 1	<p>Hola Camila,</p> <p>La incidencia de CCV en el comportamiento de los concejos y lo concejales no se realiza a través de ninguno de los medios que señalaste. Es decir, el observatorio no prevé ningún mecanismo formal para "obligar" a estos a comportarse de determinada manera.</p> <p>A través la producción constante de información y mesas de trabajo con</p>

los cabildantes, CCV comunica los hallazgos encontrados en el seguimiento y se retroalimenta de la discusión de estos. Sin embargo, no sugiere que se adopte un comportamiento determinado.

Ha sido evidente que desde la aparición del Programa Concejo Cómo Vamos, se ha impactado positivamente aspectos como: asistencia y permanencia, comportamiento de bancada, calidad, prioridad y técnica de los controles políticos y proyectos de acuerdo.

Evidentemente, como todo proceso de cambio institucional, estos impactos no han sido inmediatos.

CamilaMunar **Subject: De Camila para Observatorio**

Total Messages 3

Cordial saludo,

Es de mi interés saber si los ciudadanos que se han vinculado al ejercicio del observatorio, cuentan con algunos incentivos concretos para hacer parte de esta iniciativa. Es decir, más allá de caracterizarse por ser más conscientes de sus derechos y responsabilidades como ciudadanos, el observatorio en el caso de los estudiantes ¿ofrece procesos de formación gratuita? , ó ¿existe algún valor agregado para las empresas vinculadas?

Gracias de antemano.

fernandootero **Subject: De Observatorio de Maringá María para Camila**

Total Messages 24

Camila buenas tardes, podemos decir que los voluntarios aprenden cómo funcionan los organismos públicos y rutinas relacionados con ellos, que es difícil conseguir formación en este ambiente, pero nada formal.

Las empresas pueden utilizar el vínculo con el Observatorio, pero la mayoría apoya porque creen en el trabajo.

BernalMariaElisa **Subject: Para el Observatorio de Maringa**

Total Messages 2

Fernando: Sería de gran importancia que compartieras con tod@s las experiencias de educación y concientización que utiliza el Observatorio.

fernandootero **Subject: del Observatorio para María Elisa**

Total Messages 13

María Elisa, siguen detalles de los programas de educación fiscal.

Antes del surgimiento del Observatorio de Maringá la idea era trabajar con educación fiscal, para conseguir la concientización de los ciudadanos sobre la importancia social y económica de los impuestos en el desarrollo de un país y del control social de los gastos públicos.

Para esto creamos concursos de redacción y monografías en las escuelas y universidades con la temática de ciudadanía fiscal para que los chicos piensen sobre el tema y las futuras generaciones entiendan mejor el asunto.

También trabajamos con dos piezas de teatro que tratan la corrupción y el contrabando. Para que de una forma menos técnica las personas entiendan los que es y como se presenta la corrupción.

Creamos también un concurso de cortometrajes con la misma temática para atraer otro tipo de público, y nos sorprendió la participación nacional.

El Observatorio fue fruto de este trabajo educacional que no se revertía en la práctica, una de las causas era que no existía una herramienta que permitiera la participación de la población de forma organizada y así empezamos a pensar y a dar forma al Observatorio.

En los otros municipios que fue implantado el modelo de observatorio hemos tenido un mejor resultado cuando existe un trabajo de educación previo.

[georgedionne](#)  **Subject: De George para Observatorio Social**

Total Messages 1

Hola Fernando,
Me gustó la distinción que hiciste entre la eficiencia del Estado y la efectividad. Es un buen motivo por participar en actividades de observancia antes de que ocurran los fraudes o malos manejos en lugar de enfocarse totalmente en los culpables. Hay que hacer las dos cosas, claro, pero se me hace muy interesante que la observancia a lo largo del proceso pueda aumentar la sensación de riesgo en los defraudadores potenciales.

Y para ello estoy de acuerdo con la necesidad de involucramiento de la ciudadanía que a la vez pueda dar un resultado positivo hacia el pago de impuestos (con gusto) que comentaron en la presentación.

La participación de la ciudadanía se me hace clave.

Gracias,
George

[SandraJaramillo](#)  **Subject: Necesidad de acompañamiento**

Total Messages 1

Hola, buen día. En el departamento del Caquetá estamos adelantando un proyecto denominado Agenda Caqueteña para la Democracia y la Paz, en 15 de los 16 municipios, con la participación de las Juntas de Acción Comunal municipales y veredales, así como de productores, líderes campesinos, redes comunitarias y representantes, tanto rurales como urbanos, de las

organizaciones de base. Este proyecto tiene 3 ejes fundamentales: 1. Fortalecimientos de las JAC`s; 2. Generación de Agendas Prospectivas Municipales; y 3. Generación del SICAPAZ (Sist. de Información participativo sobre índice de calidad de vida).

La idea es que en este momento viene la segunda parte del proceso, que es la de aprovechar el momento pre-electoral para llegar a los candidatos y futuros mandatarios, concejales y diputados, y presentar las agendas como una propuesta desde las comunidades locales, sobre el territorio y la generación de modelos de desarrollo incluyentes en 5 dimensiones: política, económica, social, cultural y ambiental. Para ello se necesita realizar acuerdos políticos que nos lleven a promover también la incorporación del voto programático en la cultura política local, la participación democrática y la transparencia en todo este proceso deliberativo de las mismas comunidades locales.

La pregunta concreta es, en este contexto, cuál podría ser el acompañamiento que desde Transparencia Internacional, o desde otras instancias legítimas, reconocidas e independientes, se pudiera dar a este proceso de construcción de acuerdos políticos y transparencia en el proceso en momentos pre-electorales?

SAndra Jaramillo

Asesora Proyecto ACDP

Caquetá

[TransparenciaCol](#)

Subject: De Red de Observatorios Para Sandra Jaramillo

Total Messages 8

Buenos días Sandra: Estamos muy contentos de ver que en el Caquetá se cuenta con una iniciativa de construcción de agendas ciudadanas que se conviertan en una exigencia para que los candidatos incluyan temas prioritarios en sus planes de gobierno que luego se puedan hacer exigibles en los planes de desarrollo. Consideramos que estas iniciativas de plataformas de organizaciones sociales en las regiones son la mejor estrategia para trabajar y para construir herramientas y metodologías propias, transparencia es muy respetuosa de las dinámicas locales. *Transparencia* esta trabajando en estrategias conjuntas con otras organizaciones sociales, medios de comunicación y cooperación internacional, con el fin de promover el "Voto Informado", en ese sentido estamos, entre otros, en la herramienta virtual para visibilizar a candidatos para los concejos en las 7 ciudades de la Red de Observatorios; en la plataforma de [votebien.com](#) y en la difusión del instrumento "cuentas claras" y rendición de cuentas para los candidatos que estén en las elecciones 2011. Con seguridad nos sumaremos a otros ejercicios de control social que busquen la transparencia en las elecciones territoriales.

<p>Adolfo</p> <p>Total Messages 2</p>	<p>Subject: De Adolfo para Observatorio y Transparencia Colombia</p> <p>Para ambas redes:</p> <p>¿Cuál era la situación de la corrupción en sus ámbitos, cómo está hoy, cuentan con un indicador en el tema corrupción?</p> <p>Adolfo Bedoya</p>
---	---

<p>TransparenciaCol</p> <p>Total Messages 12</p> <p>Average Message Rating ★★★★★</p>	<p>Subject: De Red de Observatorios para Adolfo</p> <p>Buenos días Adolfo: Cuando los observatorios empezaron la situación política era particular en cada una de las 7 ciudades. Durante estos últimos años tenemos nuevas reformas. Los instrumentos utilizados en la Red de Observatorios miden el desempeño del concejo y de los concejales, no hace seguimiento a recursos. Te invito a que conozcas cada una de las realidades en las páginas web de los observatorios y en los análisis comparativos que se encuentran en sus boletines.</p>
--	--

<p>fernandootero</p> <p>Total Messages 13</p>	<p>Subject: De Observatorio para Adolfo</p> <p>Adolfo, no tenemos indicadores de antes y después, pero estamos trabajando con la universidad para construir esos indicadores en por lo menos tres ciudades que pretenden implantar el observatorio.</p> <p>Lo que te puedo comentar es que en cuatro años tuvimos economías de más de US\$ 20 millones en Maringá.</p>
---	---

<p>Scarleth</p> <p>Total Messages 1</p>	<p>Subject: De Scarleth para Observatorio</p> <p>Buenos días a todos. Mi nombre es Scarleth Flores. Me gustaría saber ¿cómo se sostienen económicamente los observatorios? Sabemos que mucho del trabajo es voluntario, sin embargo existe muchos gastos operativos que requieren ser atendidos.</p>
---	---

<p>TransparenciaCol</p> <p>Total Messages 8</p>	<p>Subject: De Red de Observatorio Scarleth</p> <p>Buenos días Scarleth: Los observatorios a los concejos municipales de cada una de las 7 ciudades</p>
---	--

son iniciativas de control social que vienen siendo impulsadas y financiadas por plataformas de organizaciones de la sociedad civil, medios de comunicación, cámaras de comercio y universidades. En algunos casos cuentan con recursos de la cooperación internacional. En todos los casos la financiación es en recursos tanto económicos como en especies. Sin embargo, la consecución de recursos es cada vez más difícil y sostener estas iniciativas ha requerido de mucha creatividad y tesón.

[fernandootero](#)

Subject: De Observatorio Social para Scarleth

Total Messages
13

Buen día Scarleth,

Los observatorios tienen un gasto mensual promedio de US\$ 1500,00, en algunos casos con el tiempo y la actuación aumentas los gastos. Estos recursos financieros se consiguen con donaciones de empresas, instituciones y organizaciones que, al conocer el trabajo de los observatorios, creen en la metodología y apoyan la actuación del observatorio en su ciudad

[mclaudiadm](#)

Subject: De María Claudia para el Observatorio de Maringá

Total Messages
1

Buenas tardes. María Claudia Díaz desde Bogotá, Colombia. Para el Observatorio de Maringá. Quisiera entender mejor cuáles son las razones por las que se prefiere que los voluntarios no estén vinculados con partidos políticos. Sé que parece obvio, pero podría optarse por una representación equitativa y quizás contar con una experiencia y un interés que sólo tiene quien sabe cómo funcionan los partidos, cuáles son sus dinámicas, cuáles sus problemas.

Mil gracias

[fernandootero](#)

Subject: De Observatorio de Maringá para Claudia

Total Messages
18

María Claudia, muy buena pregunta. La exigencia de la no filiación partidaria se debe a que nosotros no estamos interesados en comandar el municipio ni en sugerir políticas públicas, pero sí que cuando esas políticas están definidas, que nos cuesten a los ciudadanos lo mismo que nos costarían en nuestra casa o empresa.

En el fondo, las informaciones que el Observatorio tiene pueden interferir en un proceso electoral y si diversos partidos políticos participan tendrían esas informaciones que, utilizadas incorrectamente, comprometerían todo el trabajo.

Para que entiendas, el trabajo del observatorio se compara a una auditoría y debe ser totalmente libre de compromisos en todos los sentidos, principalmente el partidario.

monicawynter	Subject: De Mónica para Observatorio Social
Total Messages 3	<p>Estimado Fernando,</p> <p>Quisiéramos saber si 'despensa mensual' significa que reciben recursos de su gobierno.</p> <p>Nosotros nos estamos dando a la labor de conformar un Consejo Ciudadano a la Contraloría de nuestro Municipio, y quisiéramos que fuera totalmente autónomo del gobierno. Sin embargo como bien menciona Scarleth, siempre hay gastos que cubrir. ¿Cómo podríamos encontrar recursos para poder sostener nuestro Consejo Ciudadano a la Contraloría?</p>

BernalMariaElisa	Subject: Aclaración para Mónica
Total Messages 3	<p>Mónica, despensa es en portugués y en español significa gasto.</p>

fernandootero	Subject: De Observatorio para Mónica: despensa mensual
Total Messages 13	<p>No recibimos ningún tipo de recursos del gobierno (de ninguna esfera).</p> <p>La mejor forma es buscar el financiamiento de las actividades através de empresas, instituciones y entidades independientes.</p>

jaime528	Subject: De Jaime
Total Messages 4	<p>¿Cuál debe ser la estrategia de educación para los ciudadanos como preámbulo a la creación de un observatorio?</p> <p>Niños</p> <p>Adultos</p> <p>Adultos con internet</p> <p>Profesionales</p> <p>Líderes comunales</p> <p>Jefas de hogar</p>

	Medios de comunicación
	Escuelas
	En lo personal creo que debe de buscarse una solución de bajo costo y con la mayor cobertura, para iniciar. ¿Qué les parece?

fernandootero	Subject: De Observatorio para Jaime
Total Messages 18	Jaime, lo ideal es comenzar en los clubes de servicios (Rotary, Lions Club, etc), escuelas, universidad, grupos religiosos o cualquier otro local donde haya un grupo de personas reunidas que pueden tener movilización social.

ANGELICA1986	Subject: De Angélica para Observatorio
Total Messages 1	<p>Buenos Días</p> <p>Mi nombre es Angélica Hernández y vivo en la ciudad de Barrancabermeja (Colombia).</p> <p>Un grupo de personas y yo estamos interesados en iniciar un proyecto como el de Maringá en la Comuna No. 5 de nuestra ciudad, con el propósito de vincular a la ciudadanía en procesos democráticos de control de dineros públicos debido a que en ésta se ubica la refinería de petróleo de Colombia y por ende se reciben bastantes dineros por conceptos de regalías, impuestos, transferencias del Gobierno Central.</p> <p>Mi comentario va dirigido en este sentido, en la ciudad hay diversos grupos alzados en armas que han producido que procesos democráticos no sean visibilizados...¿cómo encaminar un proceso de este tipo sin vernos afectados por este tipo de agentes?</p>

fernandootero	Subject: Para Angélica de Observatorio Maringá
Total Messages 24	<p>Buenos días Angélica, voy a tratar de responderte aún sin conocer muchos detalles de la Comuna No. 5, desde ya me coloco a disposición para hacer los esclarecimientos que entiendas como necesarios.</p> <p>Creo que en un primero momento se debería trabajar la temática de la educación fiscal o ciudadana para que todos comiencen a pensar en el tema y dar a conocer todos los objetivos del proyecto.</p> <p>Otro punto importante sería conseguir el mayor número de líderes y voluntarios posibles en diferentes sectores de la sociedad.</p> <p>Durante la ejecución del proyecto, con la experiencia proporcionada por ese trabajo y con la responsabilidad asumida por los ciudadanos, será más fácil implantar el módulo de control social con mayor seguridad y posibilidades de obtener mejores resultados.</p>

ongccrc	Subject: De ONG Contraloría Ciudadana, México para Observatorio
Total Messages 1	<p>Saludos a tod@s desde ONG Contraloría Ciudadana, de México. Celebramos este tipo de iniciativas donde nos podemos informar de experiencias valiosas en nuestros países hermanos.</p> <p>Sobre el trabajo de Maringá estamos asombrados con su similitud con modelos de observación de contrataciones públicas como el Testigo Social en México. ¿Este modelo se ha replicado a otras ciudades, estados federativos? ¿Las licitaciones son públicas de acuerdo a la ley? ¿Conocen de experiencias similares en otros países?</p> <p>Respecto de Colombia, la experiencia de los Observatorios son también muy relevantes, y tenemos preguntas ¿cómo se diferencian estos esquemas de los de veeduría? ¿por qué preferir el observatorio a la veeduría? ¿Intervienen ustedes en la materia de compras gubernamentales? ¿qué experiencias hay en este sentido en Colombia? Estimamos que este modelo sería de suma relevancia llevarlo a las municipalidades de las ciudades más grandes de México ¿hay proyectos para replicar el modelo en otros países?</p> <p>Gracias de antemano y muchos saludos.</p>

fernandootero	Subject: Para ONG Contraloría Ciudadana, México
Total Messages 18	<p>Hola Ong Contraloría Ciudadana sean bienvenidos al foro.</p> <p>En el Observatorio actualmente actuamos en red en 42 ciudades en 8 entes federativos. De acuerdo con la ley todas las licitaciones son públicas y cualquier persona puede acompañar su desarrollo. Las experiencias que conocemos son de educación fiscal (pero no las tengo en la memoria para citarlas).</p>

fernandootero	Subject: De Observatorio para ONG Contraloría Ciudadana, México
Total Messages 24	<p>Jaime, muy interesante, pues los ciudadanos tendrán una importante herramienta para practicar el control social.</p>

TransparenciaCol	Subject: De Transparencia para ONG Contraloría Ciudadana, México
Total Messages 16 Average Message Rating 	<p>Buenos días amigos de México:</p> <p>La figura de observatorio se basa en que es una plataforma de organizaciones sociales, gremios y sector privado, universidades y medios de comunicación que adelantan veeduría ciudadana y seguimiento al desempeño de los concejos y concejales (por esto no hacemos seguimiento a la inversión de recursos financieros).</p> <p>En Colombia se han conformado siete (7) observatorios que adelantan su</p>

ejercicio de seguimiento de manera autónoma. Nos hemos conformado en Red de Observatorios con el fin de compartir experiencias, instrumentos y metodologías y producir informes comparativos y visibilizarnos a partir de un porta único.

Como ves, estamos en las principales ciudades y consideramos que esto es viable y pertinente, los resultados han sido de incidencia real en el mejoramiento de las prácticas de la corporaciones públicas.

En la página web de la Red de Observatorios tenemos un documento denominado "Manual de Réplicas" , que pueden consultar. Este contempla los mínimos para poder revisar la viabilidad de implementar esquemas parecidos de pendiendo de las realidades de cada ciudad.

Por supuesto que se pueden replicar en otras ciudades y países. Estamos dispuestos para compartir nuestros avances y lecciones aprendidas durante los últimos siete años.

[daergos](#) **Subject: Saludos de Ibagué, Colombia**

Total Messages
1

Buenas Tardes,

Mi nombre es David González. Resido en Ibagué y mi intensión es ser un ciudadano activo y velar por las finanzas públicas de mi ciudad. Existe el programa "Ibagué Como Vamos" creo que está adscrito a la red de observatorios de concejos municipales de Colombia. Quisiera saber cómo despolitizar los programas de seguimiento a la gestión pública como estos. Espero poder participar en el foro.

[TransparenciaCol](#) **Subject: Red de Observatorios para David Gonzales**

Total Messages 16

Average Message Rating


Buenas tardes:

Por supuesto que quisiéramos poder promover en las ciudades ejercicios ciudadanos que hagan seguimiento a las Corporaciones Públicas. Creo que ese puede ser un buen reto para los próximos años.

Para esto es necesario hacer un esfuerzo muy grande por parte de los actores de la ciudad, para articular voluntades y recursos de la sociedad civil que este allí (por ejemplo cámara de comercio, medios de comunicación, universidades, entre otros) para poder consolidar estos modelos a mediano y largo plazo.

Te aclaro que los observatorios son iniciativas de las organizaciones sociales de cada ciudad. *Transparencia por Colombia* tiene un papel de facilitador como Secretario Técnico, nosotros no apoyamos con recursos financieros. LA Red apoya con metodologías y respaldo político. Pero el 100% del proceso debe ser liderado por los miembros de la plataforma que se consolide en la ciudad.

[eisen](#) **Subject: replica del proyecto Maringa en Popayán Cauca ,Colombia**

Total Messages
2

hola a tod@s socializamos nuestra propuesta denominada *Votamos Inteligente*, propuesta ciudadana en la que participan profesionales, académicos, estudiantes, empresarios y comunidad en general buscando dignificar el voto, para que las

personas voten a conciencia, voten con transparencia y sobre todo voten por programas de gobierno viables, todo esto a través de procesos de pedagogía política, que contienen actividades lúdicas de sensibilización a la ciudadanía, la organización de debates entre los candidatos para que la comunidad conozca a fondo y en detalle las propuestas de gobierno de los candidatos y en especial el cómo las van hacer, como también talleres de capacitación en gerencia pública a líderes de las comunas más vulnerables de la ciudad.

[TransparenciaCol](#)

 **Subject: Red de Observatorios para David Gonzales**

Total Messages 16

Average Message Rating



Buenas tardes David:

El programa "Ibagué como Vamos" no está inscrito a la Red de Observatorio a los Concejos. De hecho no existe observatorio al concejo de Ibagué.

La Red de Ciudades Como Vamos es la que está agrupando a los "Como Vamos", lo invito a lo que revise la página web.

[Fanny H](#)

Subject: Saludo desde Bogotá Colombia

Total Messages 1

Buenos días, todavía aquí

Mi nombre es Fanny Hernández, trabajo para el Programa Nacional de Servicio al Ciudadano, que hace parte de otro llamado Programa de Renovación de la Administración Pública, en el Departamento Nacional de Planeación.

Mi interés es primero saludarlos y luego consultarles si en algunas de las iniciativas de sus entidades y países se contemplan estrategias que se enfoquen en Modelos de Atención (ojala innovadores) a través de los diferentes canales donde el Trato al Ciudadano sea lo más relevante, para con ello buscar su acercamiento y el mejoramiento de la satisfacción hacia la administración pública.

Gracias...

[TransparenciaCol](#)

 **De Red de observatorios para Fanny**
Subject:

Total Messages 16

Average Message Rating



Buenas tardes Fanny:

Efectivamente, uno de los temas mas importantes para el control social es el "Acceso a Información", lo cual está muy relacionado con el tema de atención al ciudadano.

En este sentido, durante los últimos meses hemos diseñado una metodología de seguimiento a los concejos municipales relacionada con el acceso a información a partir de analizar la información disponible para que un ciudadano pueda conocer temas relacionados con la función y los resultados de la gestión del concejo, a partir de la revisión de la página web, la atención telefónica y la atención personal en el recinto. Los datos arrojados nos muestran que aún no hay una cultura institucional abierta al Ciudadano.

Por otra parte, y en el desarrollo de las acciones de la Corporación Transparencia

por Colombia, hemos diseñado una guía destinada al fortalecimiento de las administraciones municipales en el tema de atención al ciudadano, esta puede ser consultada en el siguiente link:
<http://www.transparenciacolombia.org.co/Publicaciones/PublicacionesEstrategiaTerritorial/tabid/164/Default.aspx>

armandoac **Subject: De Armando de Oaxaca: Saludos**

Total Messages 2

Me interesan los temas de transparencia y rendición de cuentas desde Oaxaca, México, espero en tiempo corto tener comunicación más personal con ustedes para compartir experiencias, como la de ustedes de grandes logros. saludos

presidente de Transparencia Benemérita AC

Armando Altamirano

página web:transparenciabenerita.org

TransparenciaCol **Subject: De transparencia para Armando**

Total Messages 16

Average Message Rating
★★★★★

Buenas tardes Armando:
Te invitamos a consultes toda la información que hemos venido construyendo durante estos años en tema de seguimiento, control, veeduría y rendición de cuentas.
El link de nuestra página es:
<http://www.transparenciacolombia.org.co/>

mcasnovas **Subject: De Mauricio: Saludos de Bolivia**

Total Messages 1

Hola a todos los colegas del Foro, mi nombre es Mauricio Casanovas y trabajo en la Fundación Horizontes de Bolivia y trabajamos con una población vulnerable que son los adultos mayores de Bolivia y hemos desarrollado un proyecto para construir brigadas de adultos mayores de control social en los servicios de salud y los propios gobiernos municipales han visto la utilidad de este mecanismo para la mejora de la atención en los servicios sanitarios y han contratado a estos brigadistas como parte de personal municipal. Si les interesa la experiencia la podemos compartir si me escriben al correo electrónico: direccionejecutivafh@gmail.com

Saludos a todos

[jaime528](#)

Subject: De Jaime de Costa Rica

Total Messages 9

En Costa Rica estamos terminando un proyecto de observatorio ciudadano, liderado por la Contraloría General de la República, en donde el ciudadano, a través de un sitio Web puede consultar compras del estado, sus ingresos, gastos y resultados, así como los informes de fiscalización que se han emitido, entre otra información. Nos hemos apoyado en el ejemplo del Observatorio de Maringa.

[pariter1](#)

Subject: Para Red de observatorios

Total Messages 4

Hay una parte interesante que no escuché en la presentación de la red. Algunas de las ciudades que ahora están en la red vivieron, durante algunos años bajo la violencia y un poder paralelo del narco, los para y los guerrilleros. ¿Cómo transitaron a esta formación ciudadana? ¿Cómo fue el inicio? Esto puede ser muy relevante en algunos lugares que están en un escenario de "guerra", sus vecinos y quienes no queremos estar ahí.

[pariter1](#)

Subject: De Haydee, México

Total Messages 4

Hola, soy Haydee de México. Aunque no conozco ningún experimento de auditoría ciudadana, a lo mejor te interesa conocer dos experiencias desde México: una en el CIDE, Centro de Investigación y Docencia Económicas que tienen una línea de investigación sobre impartición de Justicia y que ha tenido algunos logros (una base de datos y la excarcelación de algunos acusados en una masacre que todavía está debatiéndose) y otra, un seguimiento que no podría señalar con precisión quienes son los autores, de seguimiento al sistema judicial. Las dos tienen como característica que están hechas sobre hechos consumados. (aunque no irreversibles)

Otra que podría ser interesante es una iniciativa que se llama "adopta a tu diputado" de las organizaciones INSIDE y Equipo Pueblo, para la vigilancia de diputados federales.

Espero que esta información sea útil. Por lo demás, estaría muy interesada en conocer el proyecto, pues aquí estamos intentando trabajar en algo similar.

contacto: asoesinter@yahoo.com.mx

[pariter1](#)

Subject: Red Observatorios

Total Messages 4

Hola.

Haydee de México. Hay un aspecto que interesa especialmente que no capté en la

presentación. El inicio de su experiencia.

Algunas de las ciudades que aparecen en la red vivieron momentos difíciles hace ya varios años, de violencia y vacío institucional, entre el narco, los paras, la guerrilla.

Me interesa el tránsito de esa situación a la conformación de las organizaciones y la red. ¿Cuándo surgieron? ¿Fue una ayuda o un obstáculo esa situación? Supongo que su papel en la reconstrucción institucional y del tejido social puede ser relevante, ¿Cómo lo ven ustedes?

Esto puede ser muy importante en lugares que si bien aún no son territorios de "guerra", son vecinos o estamos muy cerca.

[TransparenciaCol](#)

 **Subject:** De Red de observatorios para pariter1

Total Messages 16

Average Message Rating



Buenas tardes:

Una de las fortalezas de la Red de Observatorios y de los Observatorios ha sido la rigurosidad para documentar los resultados obtenidos en cada uno de los seguimientos que adelanta.

Lo invito a que revise la página web de la Red donde encontrará la sistematización de los resultados comparativos y las páginas web de cada uno de los observatorios donde se encuentra los resultados obtenidos por ciudad.

<http://redobservatoriosconcejo.org/joomla/>

[TransparenciaCol](#)

 **Subject:** De Red de observatorios para pariter1

Total Messages 16

Average Message Rating



Buenos días:

Efectivamente este país ha pasado por momentos difíciles, especialmente en los municipios y regiones del país. Y es precisamente en estos momentos en que los ciudadanos se han organizado y construido (con mucho esfuerzo) escenarios que les permita ejercer y hacer exigible sus derechos.

En este sentido, los observatorios han logrado concertar acciones de organizaciones sociales, medios de comunicación, gremios y empresarios y universidades locales y regionales (esto es muy importante) para poder incidir en la modificación de las prácticas de los concejos y de los concejales a partir de aplicar juiciosamente instrumentos y herramientas que permiten visibilizar los que esta pasando y especialmente poniendo los resultados en conocimiento de la opinión pública.

El control social en estos escenarios ha jugado un importante papel para el fortalecimiento de los procesos democráticos.

[scastillo](#)

 **Subject:** Para Haydee

Total Messages 2

Hola Haydee, estoy copiando tu correo electrónico para remitirte información sobre nuestro programa, el cual ya lleva 3 años, y se desarrolla en el norte del país (Costa Rica), tiempo en el que hemos invertido en el desarrollo de destrezas

ciudadanas, la apertura de canales de comunicación entre la ciudadanía y el Poder Judicial y la conformación de los comités ciudadanos por la justicia. Espero poder remitir esta información el lunes, cuando estará de regreso a la oficina. Mientras tanto, a la orden: scastillov@poder-judicial.go.cr o www.conamaj.go.cr

[MagdaVindas](#)

Subject: De Magda de Costa Rica

Total Messages
1

Magda de Costa Rica: Coincido en que los ciudadanos somos los llamados a ejercer un control en primera instancia, sin embargo de alguna manera se debe iniciar la motivación para que lo hagan, las municipalidades por ser los más cercanos a ellos, deberían incentivar esta comunicación. Tenemos la experiencia en Costa Rica que a algunas municipalidades no les conviene incentivar esa participación y a pesar de que la Contraloría General emitió lineamientos para que en la planificación de desarrollo local se comunique y participe a los ciudadanos, a la fecha son muy pocas municipalidades que han desarrollado mecanismos para la participación ciudadana.

¿Qué otros medios conocen para hacer llegar a los ciudadanos la información y motivarlos para que se conformen en vigilantes?

[fernandootero](#)

Subject: De observatorio Social para Magda

Total Messages
24

Magda, nosotros hicimos la tentativa de motivar a la población para que hiciera el control social, pero solo la motivación no fue suficiente, tuvimos que crear una institución que agrupase los ciudadanos interesados en participar.

Si el gobierno municipal ayuda es mejor, pero la parte fundamental es la participación de la sociedad.

[Adolforamon](#)

Subject: De Adolfo, caso peruano, para ambos observatorios

Total Messages
3

Para Ambos:

Agradezco a Fernando y a Transparencia Colombia por la respuesta a mi segundo post, queda pendiente la primera, que considero de importancia crucial; me explico: Transparencia ha informado sobre los niveles de corrupción en mi país y ha cuantificado las pérdidas del estado por esta causa. Mas allá de la voluntad política la participación ciudadana es clave. En mi país existe una legislación avanzada que facilita la participación y la vigilancia ciudadana, además de instancias de gobierno como el presupuesto participativo y los concejos de coordinación regional y local. Estos en respuesta a una pretendida demanda de mayor participación y democracia, sin embargo evaluada la cantidad y calidad de la participación concluimos que tal demanda en realidad no existe o es muy débil o embrionaria. Sí existe impulso asociativo, pero para demandas puntuales como agua u otros servicios a través de comités, ese es el límite, hay resistencia y desinterés para abordar el problema del gobierno en

conjunto.

Además de ello, en Perú no existen, mas allá de "fortalecimiento de capacidades", iniciativas efectivas que detengan la corrupción. Un grupo de ciudadanos del departamento de San Martín estamos animando una iniciativa de control y participación ciudadana al gasto público en los gobiernos locales, de allí nuestro interés en experiencias efectivas como las de ustedes, que nos permitan resolver dilemas como promoción de la participación en un ambiente de desinterés y el mecanismo de organización. En este último caso se trata de dirimir si introducimos el tema de control anticorrupción en las agendas de las organizaciones de la sociedad civil de los concejos de coordinación o crear nuevas organizaciones. El dilema tienes sus aristas. Agradecemos información y establecer contacto mas allá de este foro

Adolfo Bedoya

[fernandootero](#)

 **Subject:** Para Red Observatorios

Total Messages
24

Buenas tardes, creemos que sólo existe una forma de acabar con la corrupción en la hora de la licitación, que es llamando nuevas empresas para participar. Para eso tenemos un software que cuando iniciamos las licitaciones, automáticamente son enviados avisos para todas las empresas registradas. Así si sólo existe una empresa queriendo vender, tenemos que llamar una segunda, si éstas entran en acuerdo (corrupción), precisamos colocar una tercera, si también evitan disputar los precios, colocamos una cuarta o cuantas otras sean necesarias para impedir que la ganancia pague la corrupción.

[ANGELICA1986](#)

 **Subject:** De Angélica para Observatorio Maringá

Total Messages 3

¿Quais foram as primeiras dificuldades que vocês tiveram com a povoação para implementar seu observatorio? (¿Cuáles fueron las primeras dificultades que ustedes tuvieron con la población para implementar su observatorio?) E o comentario sobre a violencia foi porque em nosso país isto acontece constantemente e é uma variável muito importante. (El comentario sobre la violencia fue porque en nuestro país esto sucede continuamente y es una variable muy importante)

[fernandootero](#)

 **Subject:** Para Angélica de Observatorio Maringá

Total Messages
24

Podemos decir que la mayor dificultad fue la propia creación del Observatorio, visto que la población se motivaba y quería participar pero no tenía condiciones. Con el Observatório existe quien coordine las acciones. Fuera de eso no tuvimos grandes complicaciones.

[pariter1](#)

 **Subject:** De pariter1 para Red de observatorios

Total Messages 4	Gracias. ¿Tienen sistematizada la experiencia? al menos ¿alguna reflexión?
------------------	--

daergos	Subject: Red de Observatorios para Saludos de Ibagué, Colombia
Total Messages 2	Bueno pero supongo que es posible a través de Transparencia por Colombia realizar gestiones para adecuar ese proyecto en la ciudad. Es deprimente el grado de corrupción que existe en esa corporación. Necesitamos fiscalizar (ya que la contraloría municipal no hace nada por mejorar la situación). ¿Existe algún instructivo para iniciar "concejo como vamos Ibagué" desde la sociedad civil"?

mexcamp	Subject: Para Red Observatorios
Total Messages 3	Desde México, un poquito tarde pero logré llegar. ¿Cómo rompen el círculo de corrupción con las licitaciones? En mi experiencia personal éste se inicia cuando los responsables de las licitaciones proporcionan la información acerca del monto presupuestado de manera que quienes cuentan con esta información pueden ajustar sus presupuestos a esos montos y con ello la competencia con otros se vuelve desigual, además de que obtener dicha información cuesta. ¿Tienen alguna experiencia similar? Gracias

mexcamp	Subject: Para Red Observatorios
Total Messages 3	En el punto dos del proyecto se plantea el acompañamiento de las actividades legislativas, a futuro ¿tienen planes para integrar iniciativas legislativas ciudadanas? Gracias Ma. Eugenia

TransparenciaCol	Subject: De Red Observatorios para Ma. Eugenia
Total Messages 19 Average Message Rating ★★★★★	Buenas tardes María Eugenia: En lo que respecta a los temas legislativos, los observatorios cuentan con algunos instrumentos que le permiten hacer seguimiento a temas que son discutidos en el concejo. A la fecha los observatorios no presentan proyectos ni han acompañado procesos ciudadanos al respecto.

BernalMariaElisa	Subject: Para el Observatorio de Maringa de CEPAL
Total Messages 5	<p>Fernando, sería de enorme importancia que compartieras con los asistentes la experiencia del trabajo con el Consejo de Maringa, cómo lograron iniciarlo y que tipo de resultados han logrado.</p>

fernandootero	Subject: Del Observatorio de Maringa para CEPAL
Total Messages 26	<p>En el consejo empezamos un trabajo analizando los viáticos que eran pagos por ese organismo, en la época eran más de 60 personas viajando por mes en promedio. Hoy después de toda una discusión con la sociedad que resulto en una reducción del 12% en los valores de cada viático las justificativas e informaciones del viaje quedan disponibles en el portal del consejo con acceso libre de todos, lo que provocó que el promedio mensual bajase para 7 personas.</p>
Average Message Rating ★★★★★	<p>También iniciamos un acompañamiento de la producción de los concejales y de las faltas en las reuniones lo que está generando un cambio de cultura muy grande, con mejores en la calidad de producción y menos faltas.</p>
	<p>En los últimos años tuvimos una economía en el orden de 20% de los gastos en el consejo.</p>

Samuel	Subject: De Samuel para Elizabeth y Luz Ángela de Colombia
Total Messages 3	<p>Doctora Elizabeth y Luz Ángela, les agradezco muchísimo este encuentro con personas inquietas, preocupadas y ocupadas del tema de la corrupción y con ánimos de que ese flagelo sea cada día mucho menor hasta, de ser posible, su extinción.</p>
Average Message Rating ★	<p>Me queda una inquietud y es si se puede obtener unas memorias de este foro y cómo podría ser y si se pueden seguir fortaleciendo estos lazos de hermandad entre los participantes</p>

fernandootero	Subject: Muchas Gracias
Total Messages 26	<p>Muchas gracias por la participación de todos. Fue muy productivo e interesante el foro. Continuo a disposición de todos para auxiliar en lo que sea posible a través del email otero@ostlicitacoes.com.br</p>
Average Message Rating ★★★★★	<p>Los contactos del Observatório Social de Maringá son: observatorio@cidadaniafiscal.org.br</p>

55 44 3025 1282

Espero que el control social y la transparencia continúen creciendo en Latinoamérica para que tengamos una sociedad cada vez más justa y responsable.

mexcamp

Subject: Para organizadores de María Eugenia

Total Messages 4

Muchas gracias por continuar con este esfuerzo de los foros, es muy enriquecedor poder conocer de experiencias distintas en tantos temas a lo largo de Latinoamérica porque ello nos permite, además del conocimiento estrechar nuestros lazos de identidad.

Gracias a todos.

TransparenciaCol

Subject: Cierre del Foro

Total Messages 19

Average Message Rating


Muchas gracias a la CEPAL por la invitación y esperamos que estos esfuerzos y estas experiencias se multipliquen día a día en nuestros países. si tienen algún comentario, pregunta y/o sugerencia los invitamos que consulten nuestras experiencias en:

<http://www.transparenciacolombia.org.co/>
<http://redobservatoriosconcejo.org/joomla/>

o que me escriban al correo electrónico:
lramirez@transparenciacolombia.org.co

Saludos a todas y todos,

Luz Angela Ramirez

BernalMariaElisa

Subject: Cierre del Foro

Total Messages 5

Han sido 7 horas de intenso intercambio de información y de experiencias que sin lugar a dudas han aportado ideas para que en otros lugares de la región y dentro de los propios países en donde se han desarrollado la Red de Observatorios de Colombia y el Observatorio Social de Maringá se lleven adelante iniciativas como estas. Estas son una muestra clara del poder que los ciudadanos y ciudadanas en su papel fiscalizar frente al uso de los recursos públicos. Se convierten en una enorme fuerza, en un verdadero control ciudadano, capaz de asegurar que los servidores públicos ejerzan sus funciones con verdadera probidad.

Han participado personas de México, Costa Rica, Colombia, Bolivia, y Chile. Son funcionarios de gobierno, de organizaciones no gubernamentales o de empresas y gremios y estudiantes.

Como hemos podido apreciar en las diferentes intervenciones, el control ciudadano si da resultados en la lucha contra la corrupción.

Deseamos agradecer a Luz Ángela Ramírez, Coordinadora de la Red de Observatorios de Colombia y a Fernando Otero, del Observatorio Social de Maringa el tiempo que nos han dedicado y la enorme generosidad con la que han compartido sus experiencias con las más de 100 personas que en algún momento entraron en el Foro. Y claro a Elisabeth Ungar, Directora del Transparencia Colombia.

Desde la CEPAL deseamos ofrecerles nuestro apoyo para que puedan continuar intercambiando conocimientos y avanzando en pro de la transparencia en nuestra región.